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面对面沟通   心贴心交流
    ——财政部关税司赴厦门办理人大代表建议

本刊记者  张 蕊

我几乎每年都会提税收政策方面的建

议。例如，2008年金融危机的时候，有

的学者提出‘发放消费卡、消费补贴’

的建议，可我觉得这样成本太高，不如

给企业直接减税。近年来，财政部出台

一系列结构性减税政策，尤其是针对

小微企业的减税措施，企业反响很好。

另外，财政部的同志们十分认真负责，

每年在办理建议时都会给我打电话，

向我介绍情况，征求我的意见，我非常

满意。”王宪榕代表表示，财政部在办

理代表建议过程中体现出的务实态度

和精益求精的工作作风，也督促她深

入调研，提出高质量的建议。
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严谨办理

座谈会上，王伟司长结合当前的

经济形势和WTO相关规则，就代表

关心的游艇进口税收政策、海关特殊

监管区域整合、营业税政策等问题与

大家进行了充分交流。

王伟表示，厦门在利用进出口税

收政策特别是海关特殊监管区域进出

口税收优惠政策促进对外开放方面做

的很好，取得了不错的成绩。为促进

厦门外向型经济发展，厦门已设立了

保税港区、保税区和保税物流园区等

海关特殊监管区域，厦门现有海关特

殊监管区域的数量和种类在全国均位

于前列。这些海关特殊监管区域的设

立，在引进先进技术、促进产业结构

升级、提升区域经济竞争力等方面发

挥了积极作用，并将继续对厦门经济

社会发展发挥更大的作用。

另外，针对建议中多处提到免除

行业企业营业税的问题，王伟向代表

详细地介绍了营业税改增增值税试点

情况。王伟说，财政部和税务总局已

发文明确将交通运输业和部分现代服

务业营业税改征增值税试点范围，由

上海市分批扩大至福建省（含厦门市）

等8个省（直辖市）。随着营业税改征

增值税试点的推开，厦门纳入试点范

围的大部分企业的税负将随之降低，

有利于厦门进一步调整经济结构和转

变经济发展方式。

“真是说到我的心坎里去啦。”听

完王伟司长耐心、详细的答复后，王

宪榕代表由衷地表示满意。“我是做

企业的，王司长讲到的几点我都很认

同：一是加入WTO后，政策制定不

能违反WTO规则；二是目前国家已

经出台的一些试点政策，实施效果有

待跟踪和评估，待成熟后再逐步推

开；三是为避免引起盲目攀比和保证

税制的统一规范，部分政策建议暂不

宜实施。另外，王司长介绍营改增政

策也消除了我的疑虑，厦门很多企业

都担心营改增是否会增加税负。”
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座谈会上，王伟还介绍了关税司

为了解产业发展情况和企业意见采取

7月31日，厦门酷暑闷热，财政

部关税司王伟司长亲自带队来到厦

门，与全国人大代表、厦门建发集团

董事长王宪榕进行座谈，进一步听取

代表对财政部两会建议办理的意见和

对财政工作的建议，赢得代表的理解

和支持。

站高望远	 脚踏实地	 代表认真

履责

王伟一行早早来到厦门建发集

团的驻地。走出16层电梯，王宪榕代

表已在门口等候。这位福建省首强企

业的女舵手面带微笑，干练而不失亲

切，目光坚定而和蔼。

入座后，王伟拿出长达12页，包

括了条件、设想、对策建议等方面调

研情况的《关于支持厦门建设东南国

际航运中心的建议》，感谢代表的精心

准备和认真履责。王宪榕代表表示，

当人大代表5年来，始终牢记5年前

履职培训时省里领导的叮嘱，“人大代

表既要站位高远，也要落在实处。建

议不能提些鸡毛蒜皮的小事儿，要从

行业、地区发展大局着眼；却也要落

在实处，不能空话、虚话，要切实反映

人民生产生活的实际问题。”

“我当人大代表5年来，提过两类

建议，一是作为福建的代表，关心福

建、厦门地方经济发展；二是作为企

业的代表，关心影响企业经营发展的

政策环境。企业关心税收政策，所以，
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的措施，欢迎企业经常反映情况、提出

建议。“我们很重要的一项工作是每年

1月1日调整部分产品进出口关税。每

年的调整内容都是根据部门、企业提

出的建议，经过调研形成的。目前我们

已经在税委会的框架下建立了比较成

建言答复为中原崛起献策
    ——财政部预算司赴河南与全国人大代表座谈

本刊记者  李  烝

7月下旬，财政部预算司李承副

司长一行专程赴河南省开封市，就财

税政策支持中原经济区建设等相关建

议内容与部分全国人大代表座谈。座

谈会上，李承副司长耐心听取了代表

们的有关建议与意见，并针对建议及

与会代表发言做了详尽细致的答复，

得到了代表们的一致肯定。

《关于加大财税支持力度加快中

原经济区建设的建议》是交由财政部

预算司承办的重点建议提案之一，属

于多次提出、尚未解决事项。来自开

封的代表们在建议中写道，“2011年

国务院出台《关于支持河南省加快建

设中原经济区的指导意见》旨在支持

中原经济区加快发展，并出台了一系

列财税、金融、投资、产业、土地等方

面的政策支持。其中，财税政策作为

政策支持体系的一个重要方面，对推

动中原经济区加快发展起到了重要作

用。但由于长期以来，以河南为主体

的中部地区不仅是经济发展的洼地，

也是财税支持政策的洼地，因此，要

实现中原崛起的目标，发挥中原经济

区在中部地区崛起及服务全国大局中

的更大作用，还应进一步加大财税政

策支持力度。”

具体来讲，代表们主要提出了

以下几点建议 ：一是建议国家出台

针对中原经济区的税收优惠政策。根

据《指导意见》，国务院将中原经济

区定位为国家重要的粮食生产和现

代农业基地，承担着保障国家粮食安

全的重任。保障粮食安全是中央政府

职能，应由国家财政承担，同时，粮

食和农产品生产收益较低，加工环节

利润率不高，从国际惯例来看也是

财税支持的重点。此外，在资源税方

面，新的资源税暂行条例已经出台，

将石油天然气资源税由从量征收改

为从价征收，代表们建议在资源税

扩大从价征收范围方面于河南先行

熟的工作程序和工作机制，主要是通

过行业协会和通过各地方的财政部门

征集企业的意见。与此同时，针对某些

重点产品，我们还建立了更为紧密的

沟通机制，例如某些重点产品，相关负

责同志建立了一个重点企业QQ群，企

业可以随时向我们反映情况、提出建

议，密切了与企业的联系。”

“以后大家有什么疑问、意见和建

议可以直接跟我们联系，也可以反映到

省、市财政厅（局）或行业协会转交，我

们将尽力答复。”王伟说。

先试，逐步建立起灵活多样的税收优

惠手段，以推动中原经济区产业结构

优化升级，或可实行以间接税收优

惠为主，增加加速折旧、投资税收抵

免、税前扣除、延迟纳税等优惠政策

措施。二是进一步加大对区内项目的

投入力度。建议中央财政加大对中原

经济区的项目投入，尤其是基础设施

项目建设方面，改变区内基础设施不

足的现状，在中央财政安排的专项资

金里，相应取消或减少地方配套的比

例。三是希望中央财政在提高公共服

务水平、实现公共服务均等化等方面

给予更多政策支持。如在转移支付方

面，建议中央将粮食生产量纳入转移

支付因素，提高人口因素所占权重。

充分考虑河南作为人口大省、粮食生

产核心区的特点加大转移支付力度，

根据保障粮食安全的定位和目标，建

立起粮食主产区的利益补偿机制，制

定出台激励农民及地方政府种粮、抓
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